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Владислав ПИНАЕВ, 
глава Нижнего Тагила, председатель правления 
Ассоциации «Совет муниципальных образований 
Свердловской области»:

– Самым частым словом в начале выступления Президента было 
слово «стабильность». Несмотря на зашкаливающее количество западных 
санкций, экономика России стабильна. Несмотря на поддержку всего 
ополчившегося против русского мира запада, факты указывают на то, 
что в зоне специальной военной операции дело стабильно идет к нашей 
победе. 

Стабильное развитие страны – это тот, на мой взгляд, главный 
запрос нашего общества, которое пережило развал великой державы в 
девяностые, экономические кризисы нулевых, политическое давление на 
наше государство со стороны недружественных стран в последние годы. 

Благодаря курсу, на который страна встала усилиями Президента 
и его команды, мы поняли, что такое развитие возможно. Для 
примера возьмем Нижний Тагил. В последние годы город разительно 
преобразился. С помощью таких эффективных инструментов, как 
национальные и федеральные проекты, мы строим и ремонтируем 
дорожную инфраструктуру, вкладываем существенные средства в 
системы образования и здравоохранения, обновляем жилье и улучшаем 
городскую среду, занимаемся решением критичных для города проблем, 
связанных с экологией. На каждый вложенный рубль местного бюджета 
на эти цели привлекается 19 рублей из областного и федерального 
бюджетов. Сегодня мы реализуем два крупнейших инфраструктурных 
проекта – стоимостью свыше пяти и более семи с половиной миллиардов 
рублей, каких не было за всю историю Нижнего Тагила.

КОММЕНТАРИИ

Сергей КАРЯКИН, 
депутат Законодательного Собрания 

Свердловской области:

– Наш Президент Владимир Владимирович Путин провел Прямую 
линию. Обсудил и ответил на большое количество вопросов. Ответил на 
многие важные вопросы, которые тревожат россиян. Про восстановление 
экономики, про рост ВВП, про рост промышленности, про все то, что 
принципиально влияет на наше будущее. И мы понимаем, что это светлое 
будущее. 

Открыто называл вещи своими именами, про то, как начался 
конфликт на Украине, про ситуацию в Европе. В целом, краткий экскурс 
про все то, что произошло за этот год. Очень четко, понятно, поэтому 
большое спасибо за такую содержательную беседу. 

И, конечно, мы гордимся нашим Президентом и поддержим его 
на выборах.

Александр ЛЕВИН, 
председатель Общественной палаты 
Свердловской области: 

– Все вопросы, поднятые в ходе разговора с Президентом, 
корреспондируются с нашим регионом. Например, без развития ВПК, 
о чем также говорил Владимир Владимирович, Свердловская область 
себя не мыслит. У нас промышленный регион, много оборонных заводов, 
которые сейчас работают в три смены, уральцы производят ту самую 
необходимую технику, которая отправляется в зону боевых действий. 
Отрадно было узнать, что положение дел на фронте существенно 
улучшилось в нашу пользу. Как заметили военкоры и ветераны СВО, 
победа не за горами, и даже наши противники уже это ощущают. Хочу 
подчеркнуть, что в ходе этой большой пресс-конференции, которая 
проходит вместе с Прямой линией с Президентом, нет запретных тем. 
Честный, откровенный разговор в таком совмещенном формате идет 
впервые, и это мне очень импонирует.
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Журналисты «Областной газеты» в редакции смотрят и обсуждают Прямую линию с Владимиром Путиным
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Патриотическое

воспитание молодежи

 Что касается востребованности таких людей, 
как вы (ветераны СВО – «ОГ»), в процессе воспита-
ния молодого поколения, наших школьников, во-
обще молодых людей, она в высшей степени вос-
требована, в высшей степени. И это очевидная аб-
солютно вещь, особенно на переломных моментах 
истории любой страны, вот как у нас сейчас… И мы 
обязательно будем это делать дальше, совершен-
но точно будем расширять эту работу. Потому что 
одно дело – прочитать в книжке или даже кино по-
смотреть патриотического характера, а другое де-
ло – передать что-то на личном примере. 

ЖКХ 

 Мы проиндексировали за предыдущие годы 
пенсии на 10 с лишним процентов, весной еще на 
4% по инфляции, и в начале следующего года бу-
дет еще одна индексация. А тарифы не поднимали 
с июля прошлого года, и повышение будет только 
в июле 2024 года. Тарифы не поднимали полтора 
года, за это время будут три индексации пенсии, 
которые в целом будут более 23%. Тарифы долж-
ны расти мягко, и опережающим темпом должны 
расти доходы граждан. Действует правило, соглас-
но которому если расходы семьи на уплату ЖКХ 
превышают 22%, семья имеет право на получение 
субсидии. Сотни тысяч людей воспользовались 
этой возможностью в 2023 году. 

 Только что принято решение: комиссия за 
оплату ЖКХ уплачиваться пенсионерами не будет. 
Это неправильно, особенно если это касается пен-
сионеров.

Транспорт 

Нужно создать эффективную структуру, ко-
торая бы этим вопросом занималась. Транспорт-
но-пассажирские потоки увеличиваются. Абсо-
лютный рекордсмен по росту в этом году – авиа-
перевозки (+16%), затем железнодорожные пере-
возки (+10%), автомобильные перевозки (+7%). То 
есть объем пассажироперевозок существенным 
образом возрастает.

 Разумеется, все участники этого процесса 
должны подумать над ближайшим туристиче-
ским сезоном и должны сделать все, что от них 
зависит, для того чтобы обеспечить интересы лю-
дей. Внутренний туризм развивается большими, 
хорошими темпами. Хочу поблагодарить всех, 
кто работает в этой сфере. Надеюсь, что так будет 
дальше продолжаться.

О ценах

 У наших граждан есть проблемы, рост на яй-
цо курицы – 40 процентов, а в некоторых местах 
и больше, и на мясо куриное. Знаете, что произо-
шло… Спрос увеличился, а объемы производства – 
нет. Первое. 

 Второе. Вовремя не открыли импорт в долж-
ном объеме. Сейчас, кстати говоря, и из Турции 
предлагают дополнительные поставки, у нас от-
лично развиваются экономические связи, отно-
шения, в том числе в сфере сельского хозяйства. 
Из других стран, из Белоруссии предлагают. Но во-
время не открыли. Нужно было вовремя решить 
вопросы в рамках Евразэс.

 Решения приняты, по-моему, на днях, во вся-
ком случае в декабре должны быть приняты, и си-
туация, безо всякого сомнения, будет улучшаться. 
Я очень на это надеюсь. Потому что уже минимум 
две недели назад эти разговоры с Министерством 
сельского хозяйства имели место быть.

О газификации

 Мы газификацией занимается. 450 тысяч до-
мохозяйств подключены, еще миллион получили 
техническую возможность это сделать, и мы будем 
продолжать эту работу.

Малый и средний бизнес

 На нашем рынке присутствие наших брен-
дов выросло на 30 с лишним процентов. Этот 
процесс нельзя останавливать, и он должен 
иметь системный характер. К этому нужно при-
влечь и региональные структуры. Нужно всяче-
ски способствовать продвижению региональ-
ных брендов. Это существенным образом раз-
нообразит наш рынок. Нам есть чем гордиться. 
Нужно, чтобы в каждом регионе была програм-
ма по продвижению и поддержке региональных 
брендов.

 У Минсельхоза много программ по под-
держке сельского хозяйства, но без активно-
го труда селян ничего бы не было. Из всего объ-
ема помощи на поддержку сельхозотрасли поч-
ти 40% идет на поддержку фермерства. Фермеры 
обеспечивают около 15% сельхозпродукции на 
внутреннем рынке, и их продукция разнообра-
зила наш рынок. В этом году один из рекордных 
урожаев – 150 с лишним миллионов тонн зерна, 
это вместе с новыми территориями. В целом ре-
зультаты работы сельскохозяйственной отрасли 
заслуживают одобрения и высокой оценки. Кон-
кретно животноводческим предприятиям оказы-
вается помощь, есть целый ряд программ. Мы бу-
дем эту работу продолжать.

 Начало на стр. III


